



www.associationcielo.org

L'association humanitaire C.I.E.LO en MAI-JUIN 2024

Sur le terrain

Au **Sri Lanka**, notre projet d'amélioration de l'habitat en milieu rural se poursuit dans le village de KAPPALTHURAI. Les familles BANUKA LAKMAL (2 adultes, 1 enfant) et DAMIKA GANGA (2 adultes, 4 enfants) ont emménagé dans leur nouveau logement, la construction de 4 maisons supplémentaires se déroule sans inconvénient majeur et la recherche de fonds pour une nouvelle phase de 5 logements a déjà commencé.



Une fois la construction du bâtiment et son équipement terminés à la mi-mai, notre projet de création d'une garderie dans le quartier SODIKOMBO de la ville de Douala au **Cameroun** pour les très jeunes enfants dont les mères doivent travailler s'est poursuivi par la formation de 5 femmes du quartier, candidates aux 3 postes de monitrices proposés. Conduite par Mme. Martine BEL, directrice de garderie à Douala, elle s'est déroulée sur 6 journées et à la mi-juin, la garderie accueillait ses premiers enfants avant de reprendre son service après les grandes vacances, pendant lesquelles les mères de familles du quartier ont l'habitude de faire garder leurs plus jeunes enfants par leurs grands frères ou leurs grandes sœurs.



Des financements pour nos futurs projets

Comme chaque année depuis 2019, les **étudiants de Sciences Po Toulouse** se mobilisent, à travers leur association So-Acte, pour apporter un soutien financier aux actions de C.I.E.LO au **Sri Lanka**. En 2024, ils nous font parvenir un chèque de 500 € destiné à notre projet d'amélioration de l'habitat par la construction de logements dans le village de KAPPALTHURAI.

Pour la 2^{ème} fois en 3 ans, la **Fondation d'entreprise SYNDEX** (Paris) apporte une aide financière à l'une de nos actions. Comme en 2022, son Conseil d'Administration décide de s'associer à un projet éducatif au **Togo** et choisit de financer, à hauteur de 2 200 €, tout l'équipement (60 pupitres à 2 places pour les élèves et 3 bureaux pour les enseignants) des 3 salles de classes que C.I.E.LO envisage de construire pour remplacer les paillottes actuelles dans l'école élémentaire « Amitié » du village d'AMOUSSIMÉ dans la commune de YOTO 1.

Après 2 soutiens financiers apportés en 2013 pour le Burkina Faso et en 2018 pour le Togo, la **Fondation MASALINA** abritée par la Fondation Caritas (Paris) s'associe à nouveau à l'une de nos actions en finançant, à hauteur de 7 000 €, la poursuite de notre projet d'amélioration de l'habitat en milieu rural au **Sri Lanka**.

Chez nos partenaires locaux

L'association locale « Secours Enfance » est notre partenaire au **Bénin** depuis la création de notre ludothèque dans ce pays en 2010. Elle a souffert d'une très mauvaise gestion par l'équipe précédente en 2018, ce qui a entraîné une pause dans notre collaboration. Désormais reprise en main par M. Edmond ZOUNYÉKPÉ, son nouveau président, elle tente de pérenniser la ludothèque, devenue ludothèque-bibliothèque. Pour cela, elle a convaincu les autorités de l'arrondissement de lui céder gratuitement un terrain pour construire un nouveau bâtiment plus vaste, plus confortable et plus lumineux pour les usagers mais aussi l'association locale NONVIZAN de s'associer au financement des travaux, à hauteur de 4 000 €. De plus, elle assure depuis 2 ans le salaire de Simplicie, son ludothécaire-bibliothécaire, par ses propres moyens. Des efforts dignes d'être soutenus à nouveau ?

Ils ont la parole !

La famille BANUKA LAKMAL, bénéficiaire d'une maison au **Sri Lanka** : « Je suis chauffeur dans le secteur de la construction. Je dois aller travailler à Colombo car je ne trouve pas assez de travail ici. J'y vais 5 ou 10 jours par mois, ce qui ne me permet pas de gagner plus de 2 000 roupies par jour (6 €). Avec cette nouvelle maison, nous sommes moins stressés, ma femme et moi, car nous pouvons mieux utiliser les quelques économies que nous faisons en vue d'un nouveau logement à d'autres dépenses, comme l'alimentation ou les fournitures scolaires. Nous envisageons aussi d'avoir d'autres enfants car nous pouvons mieux les loger désormais. Avant, mes amis et mes parents qui ne vivent pas ici ne venaient jamais nous voir. Il n'y avait pas de place pour les loger et la maison n'était pas accueillante. Maintenant, c'est bien différent. Les parents de ma femme sont venus pendant 6 jours de suite dernièrement. Mon fils me dit aussi « Thahtta (papa), maintenant je dors bien même en saison des pluies car je ne me réveille plus tout mouillé comme dans l'ancienne maison. »



Mme. Carole SYLVESTRE, responsable du mécénat international à la **Fondation du Groupe EDF** nous fait parvenir ses commentaires suite à l'envoi du rapport final d'activités et financier de notre projet d'électrification par l'énergie solaire du forage rénové et d'une salle de classe du collège dans le village de KOTIKO-KONDJI au **Togo** : « Merci beaucoup pour ce rapport. Je suis ravie que le projet ait rencontré un beau succès technique et humain. Nos 2 volontaires sont rentrés ravis de leur mission et j'ai compris que leur présence a été une plus-value pour le projet. Si vous avez d'autres projets, n'hésitez pas à nous en parler. Si nous pouvons participer, ce sera avec plaisir. »

Mme. Marianne MANSOUR, chargée de mission au Service Europe et International du **Conseil départemental de la Gironde**, réagit à l'envoi du rapport intermédiaire, envoyé à mi-parcours de notre projet de création de la garderie au **Cameroun** que cette collectivité locale a soutenu l'année dernière, à hauteur de 5 000 € : « Je suis ravie d'apprendre que la garderie est construite, opérationnelle et que les équipes ont été formées. Je vous remercie pour la transmission de ce rapport clair et concis et pour les photos qui étayaient vos propos et nous permettent de mesurer l'ampleur du travail qui a été réalisé ! ».

Grâce à vos dons

En 2023, C.I.E.LO a aidé 20 familles rurales au **Sri Lanka** à accéder à l'eau potable chez elles. Cette année, une mission dans le village de KAPPALTHURAI en mars dernier a permis d'identifier 8 nouvelles familles nécessiteuses, déjà bénéficiaires d'un logement doté de toilettes lors de projets précédents. L'objectif est de poursuivre l'amélioration de leurs conditions de vie grâce à un système d'adduction d'eau consistant à relier leur logement au réseau d'eau provincial déjà existant et à installer une arrivée d'eau alimentant un lavabo et une douche. Vous voulez aider les 33 personnes dont 15 enfants qui composent les familles DELAXAN, PUWANALOGINI, SUBASHINI, RAMEES, RASIKA, RILWAN, ROSHAN et YOGANATHAN ? Elles se sont engagées à payer leur consommation et le coût de toute l'installation (matériaux et main d'œuvre) pour chacune des 8 familles s'élève à 250 €.



C.I.E.LO en France

Les premières invitations à des organismes sociaux de l'arrondissement de Saint Jean d'Angély en Charente-Maritime sont lancées pour que les publics vulnérables et trop souvent éloignés de la culture qu'ils accompagnent au quotidien assistent gratuitement à notre nouveau spectacle de chansons françaises burlesques et décalées, présenté par la compagnie « Tricot Combo » le samedi 5 octobre prochain (20h15) dans la salle de spectacle (220 places) du Foyer Rural, mise à disposition gracieusement par la Mairie de **LOULAY**. Vous en connaissez susceptibles d'être intéressés par cette proposition ? N'hésitez pas à nous le faire savoir et nous les contacterons. Des places en nombre limité sont également disponibles au public en général au tarif de 8 € et l'entrée sera gratuite pour les adhérents à jour de leur cotisation 2024. Les réservations sont ouvertes aux contacts indiqués ci-dessous.

La vie de l'association

Après son départ de Bordeaux, le siège social de notre association est désormais situé en Dordogne : C.I.E.LO, 19 place de l'église, 24 600 SAINT MÉARD DE DRÔNE. Tél : 05 53 91 82 09 – 06 25 04 80 41 – cielo95@hotmail.com

L'Assemblée Générale annuelle de C.I.E.LO a accueilli 20 participants le dimanche 23 juin chez Céline et Laurent qui résident à SAINT ANDRÉ de CUBZAC en Gironde. Le rapport moral et le rapport financier 2023 ont été approuvés à l'unanimité et 4 volontaires partis en mission au Togo ont apporté leurs témoignages, moments toujours très appréciés par les participants.

